

## Sarna Noruega

Reyes Alirio Torres

Servicio de Dermatología. Hospital Universitario de Maracaibo. Estado Zulia, Venezuela. torresal@cantv.net



Paciente masculino de 27 años de edad, VIH positivo, con eritrodermia, pápulas y túneles en todo el cuerpo y lesiones escamocostrosas e hiperqueratósicas fisuradas pruriginosas en miembros y cuero cabelludo. Examen Directo: Gran cantidad de adultos y huevos de *Sarcoptes scabiei*.

### Diagnóstico: SARNA NORUEGA

Es una forma de presentación clínica severa y poco frecuente de la escabiosis. Observada mayormente en pacientes portadores de alguna inmunodeficiencia. Descrita por primera vez en Noruega en 1848 por Danielssen y Boeck, en enfermos con lepra lepromatosa, como una variedad de escabiosis peculiar, altamente contagiosa. Posteriormente se hizo conocida como sarna noruega, costrosa o hiperqueratósica. <sup>(1)(2)</sup>

### Referencias Bibliográficas:

1. Danielssen DG, Boeck W. Traité de la spedalskhed ou éléphantiasis des Grécs. Paris, JB Ballière, 1848.
2. Huang JG, Ramos E, Sandoval L, Fachín C, Fachín Viso R. Sarna Noruega. Presentación de dos casos. Derm Venez 2007;45(2-3):24-27.